

SYNTHÈSE N°43



17/02/2022



Caractéristiques du Document

6 Pages

Créé le 17/02/2022



REINFOCOVID Nantes

Région : Pays de la Loire

Structure : Collectif

Synthèse du Conseil Scientifique Indépendant (CSI) N°43

du 17/02/2022

TABLE DES MATIÈRES

| | |
|---|---|
| 1 SUJETS : | 2 |
| 1.1 INTERLOCUTEURS : | 2 |
| 2 CONTENU POUVANT AIDER..... | 3 |
| 3 RÉSUMÉ..... | 3 |
| 4 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR | 3 |
| 4.1 INTERVENTION DE MARIE-ESTELLE DUPONT | 3 |
| 4.2 INTERVENTION DU DOCTEUR PIERRE SONIGO | 5 |
| 5 ÉCHANGES FINAUX | 6 |



Synthèse réalisée par l'antenne nantaise de ReinfoCovid.



Lien de visionnage : <https://crowdbunker.com/v/sTxf83wm>

1 SUJETS :

ENFANCE ET COVID – IMMUNITÉ ET COVID

1.1 Interlocuteurs :



Marie-Estelle DUPONT (*Psychologue clinicienne et psychothérapeute*)



Pierre SONIGO (*Directeur de Recherche à l'Inserm*)



Hélène BANOUN (*Pharmacienne biologiste, ancienne chargée de recherches à l'INSERM*)



Oliver SOULIER (*Médecin généraliste homéopathe*)



Jean-Dominique MICHEL (*Anthropologue de la médecine*)



Emmanuelle DARLES (*Enseignante-chercheuse*)

2 CONTENU POUVANT AIDER

Parallèle entre ce que nous avons connu au cours de l'épisode Covid et la famille toxique. Effets catastrophiques de la politique sanitaire sur les jeunes traduisant une volonté de chosifier les corps.

Supériorité de l'immunité naturelle sur l'immunité vaccinale. Conséquences de l'oubli des coronavirus endémiques.

3 RÉSUMÉ

Retour sur l'épisode Covid et ses effets sur la population, plus particulièrement les enfants. Éclairage sur la relation entre l'homme et les virus : comment se développe l'immunité et pourquoi il est utopique de vouloir éradiquer les virus.

4 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR

4.1 Intervention de Marie-Estelle DUPONT



- [14min34s](#) : Retour sur sa première intervention sur LCI en mars 2020. Elle y a fait le constat d'une dérive gouvernementale entretenant un climat de peur dans un contexte de toute-puissance d'une médecine prétendant tout contrôler. Cette obsession du contrôle rappelle, sur le plan individuel, le profil narcissique dont les dégâts pour l'entourage sont bien connus.

- [15min43s](#) : Les premiers effets délétères apparaissent après le premier confinement, en août 2020. Sur RTL, elle constate que les vacances estivales n'ont pas été ressourçantes pour les adultes comme le montre une augmentation notable de la consommation d'anxiolytiques et d'alcool ainsi qu'une fréquence plus élevée des troubles du sommeil ou alimentaires. En tant que clinicienne, elle a ainsi dû proposer six fois plus d'hospitalisations que d'ordinaire.

- [17min36s](#) : Malgré une dégradation de la santé psychique de la population, de nombreux médecins ne parviennent pas à établir le lien avec des mesures sanitaires désastreuses.

- [18min01s](#) : À partir d'octobre 2020, alors que de nombreux adultes sont déjà en burn-out, les adolescents commencent à leur tour à être touchés. **La société semble s'être transformée en famille pathologique**, soumettant les adolescents à une injonction contradictoire selon laquelle pour rester en bonne santé le jeune devrait cesser toutes les activités qui contribuent pourtant à son équilibre.

- [19min44s](#) : En février 2021, les chiffres remontés par la Société Française de Pédiatrie révèlent une situation alarmante concernant les enfants avec une augmentation spectaculaire des admissions en psychiatrie, des suicides inhabituels chez les 7-11 ans, une baisse du QI, des retards massifs de langage, etc.

- [22min37s](#) : Avec les fermetures de classes, les tests invasifs et douloureux, les mesures d'isolement, les enfants ont subi une maltraitance générale parfois caractérisée comme dans le cas de ces enseignants scotchant le masque au visage des élèves, dessinant des cercles au sol pour interdire tout contact ou clivant les classes entre vaccinés et non-vaccinés.

- [24min38s](#) : Cette maltraitance s'est poursuivie avec un chantage à la vaccination dont les effets ont été délétères au sein des familles engendrant des conflits. Les enfants ont été pris en otage de décisions arbitraires et absurdes pour une maladie qui ne les concerne pas.

- [26min00s](#) : Une importante mobilisation de parents (35 000 Mamans Louves, 300 000 familles de l'Union des Collectifs de Santé de l'Enfance) ainsi que la Société Française de Pédiatrie s'efforcent de faire reconnaître le préjudice subi par les plus jeunes. Ainsi, une majorité d'enfants présentent des troubles liés au port du masque alors que les troubles du comportement ont explosé (plus de 67 %). De plus, nombre d'entre eux ont développé des rituels obsessionnels pour se protéger de la maladie et de la mort.

- [27min31s](#) : Il est devenu nécessaire de réapprendre aux enfants que se toucher n'est pas dangereux.

- [28min26s](#) : Avec la banalisation d'un acte médical qui pose question (injections ARNm), la société a réifié le corps des enfants, devenu une pâte malléable à la merci des adultes et, en quelque sorte, propriété de l'État.

Commentaires :

- [29min08s](#) - **Jean-Dominique MICHEL** : Il faut rappeler l'exemple suédois dont les 1 million 800 000 jeunes entre 1 et 19 ans n'ont pas connu le moindre décès ni mis en danger les adultes, et particulièrement les enseignants, malgré l'absence de mesures sanitaires telles que celles appliquées en France.

- [30min38s](#) - **Marie-Estelle DUPONT** : La société française coche toutes les cases de la famille toxique et maltraitante.

- [32min22s](#) - **J.-D. MICHEL** : Comment gérer le traumatisme chez les adultes et quel processus d'accompagnement pour les enfants ?

- [33min33s](#) - **M.-E. DUPONT** : Il faut y mettre de la bienveillance et s'outiller dans le domaine de la psychologie en faisant parfois le lien avec l'histoire familiale. « **L'ignorance est un excellent relais de la malveillance** ». En ce qui concerne les enfants, il faut leur dire la vérité, leur faire comprendre que l'on est en désaccord avec les décisions absurdes d'autres adultes. Ne pas hésiter à recourir à l'humour et surtout, **laisser le bruit du monde à l'extérieur du foyer**.

- [40min35s](#) - **Olivier SOULIER** : Comment expliquer la docilité d'une grande partie de la population ?

- [41min39](#) - **M.-E. DUPONT** : Par une perte de valeurs, de repères, de belles figures d'autorité, la recherche d'un confort illusoire en déléguant à une « big nounou » le soin de prendre des décisions.

- [43min54s](#) - **O. SOULIER** : Que faudrait-il faire pour que cela ne se reproduise pas ?

- [44min15s](#) - **M.-E. DUPONT** : Travailler sur ses peurs, prendre conscience de ses vulnérabilités, se reconnecter avec son corps, avec ce qui fait la qualité de la vie.

4.2 Intervention du docteur Pierre SONIGO



- [49min41s](#) : Lors de la crise sanitaire, il a été frappé par l'idée d'éradiquer un virus, autrement dit une forme de vie avec laquelle l'homme vit en équilibre depuis des millénaires. Il revient sur la notion de grands variants pandémiques qui rendent les virus mortels jusqu'à l'adaptation de l'immunité des populations.

- [52min41s](#) : Un virus n'est pas dangereux par lui-même mais il l'est du fait de sa relation avec l'hôte selon que ce dernier soit immunisé ou non. Les virus responsables de grandes pandémies continuent par la suite à circuler avec des conséquences beaucoup moins létales.

- [54min04s](#) : **Plus un virus circule, plus l'immunité de la population se met à jour et plus sa dangerosité diminue.**

- [54min30s](#) : Dès mars 2020, il est apparu qu'il n'y avait pratiquement pas de mortalité infantile et que seuls les individus âgés étaient durement touchés par la maladie. Cela montrait **qu'une part importante de la population était déjà immunisée.**

- [57min28s](#) : Les coronavirus endémiques qui circulent en France ont été oubliés. L'immunité d'une grande partie de la population provenait ainsi de l'infection bénigne par un virus proche du SARS-CoV-2.

- [59min06](#) : Les viroses infantiles procurent une immunité qui protège tout au long de la vie. La perte de cette immunité imputable à l'âge peut faire ressurgir les maladies. Il s'agit là d'un modèle standard auquel s'est conformé le Covid-19.

- [1h04min18s](#) : Le fait d'ignorer l'immunité liée à la circulation des coronavirus endémiques a eu d'importantes conséquences. Ainsi, on a fait de la PCR positive chez un sujet asymptomatique un marqueur de gravité plutôt qu'une preuve d'immunité. Ensuite, on a oublié que cette immunité concernant des individus de 2 à 60 ans ne se limite pas à trois mois comme dans le cas des vaccins.

- [1h09min50s](#) : Un vaccin ne peut pas mieux faire qu'une infection. La vaccination de toute une population pour freiner la propagation d'un virus ne peut pas fonctionner. En outre, pour mesurer l'efficacité d'un vaccin, il faudrait éliminer des tests les personnes bénéficiant déjà d'une immunité naturelle.

- [1h12min07s](#) : Plutôt qu'une stratégie du tout-vaccinal, il aurait fallu **laisser faire l'immunité**, qui ne bloque pas la circulation du virus, en ne ciblant que les personnes fragiles. On ne devrait recourir aux vaccinations massives qu'en étant certain des conditions de sécurité et de performance.

Commentaires :

- [1h16min58s](#) - **Jean-Dominique MICHEL** : Comment la communauté scientifique a-t-elle pu dire des énormités telles qu'il n'y a pas d'immunité naïve, que tout le monde va attraper la maladie, qu'un coronavirus ne mute pas ?

- [1h17min30s](#) - **Pierre SONIGO** : La vaccinologie est un art perdu et comprendre la réponse immune n'est pas si simple. Le but d'un vaccin n'est pas d'induire des anticorps ni de protéger contre une infection mais de protéger contre la maladie. L'immunité n'est pas induite par le vaccin mais par l'infection. Il y a alors une course de vitesse entre le virus qui se multiplie et les globules blancs qui font de même en produisant des anticorps. Le vaccin ne fait que préparer les choses. **Remettre en question l'immunité des personnes rétablies, c'est remettre en question les fondements de l'immunologie.**

- [1h25min02s](#) - **Hélène BANOUN** : Est-ce que l'on pourrait dire que les anticorps sont un témoin de l'infection et pas du tout un corrélat de protection ?

- [01h27min51s](#) - **P. SONIGO** : Il y a corrélat immunologique de protection quand une certaine mesure d'anticorps peut être associée à la protection sans toutefois pouvoir prouver que ceux-ci en sont la cause. La seule chose que l'on puisse dire c'est que **les anticorps traduisent une infection pré-existante** et c'est celle-ci qui indique la protection. Il faut signaler que la mesure des anticorps peut être perturbée par les coronavirus endémiques. Si ces derniers ne sont pas pris en compte, il y a des risques pour que les vaccins soient surdosés. **La question du surdosage des vaccins doit être posée.**

5 ÉCHANGES FINAUX



- [01h49min41s](#) - Point d'actualité par Hélène BANOUN qui revient sur l'intervention du docteur Éric CAUMES devant les Sénateurs rappelant que « l'immunité naturelle est toujours meilleure que l'immunité vaccinale ».

- [1h55min25s](#) - **Emmanuelle DARLES** : Appel à des témoignages de parents, d'enfants ou de victimes d'effets indésirables des vaccins pour son ouvrage à paraître intitulé *Ne touchez pas à nos enfants*.

- [01h58min42s](#) - **Pierre SONIGO** : Notre force vient de notre solidarité, de notre capacité de dialogue. La ligne conductrice de la politique sanitaire était de dire que l'autre constitue un danger. Tout a été fait pour séparer les uns des autres.

- [02h00min40s](#) - **Jean-Dominique MICHEL** : Le grand immunologiste Donald HENDERSON (1928-2016) rappelait que face à une épidémie comme celle que nous venons de connaître il fallait respecter certains principes tels que laisser vivre la population, protéger les plus fragiles, laisser les médecins interagir. À défaut de faire cela, nous risquons de transformer une épidémie gérable en catastrophe.

Retrouvez toutes les synthèses
des lives du CSI

https://reinfocovid.fr/articles_video/syntheses-des-live-du-csi/